



à la une



On commémore la fin de la guerre

Le 8 mai, chaque année, est un jour férié : beaucoup de parents ne travaillent pas aujourd'hui et toi, tu n'as pas école. Si on ne travaille pas ce jour-là, c'est pour se rappeler que cette date est importante. C'est en effet le 8 mai 1945, il y a bientôt 80 ans, que la Seconde Guerre mondiale a pris fin en Europe. Depuis 1939, de nombreux pays du monde s'affrontaient dans une guerre. Le [dictateur](#) allemand Hitler et ses alliés voulaient imposer leurs idées par la force partout dans le monde. Or leurs idées étaient très dangereuses : le parti nazi (celui d'Hitler) voulait faire disparaître les personnes juives, communistes, handicapées, [homosexuelles](#) ou encore tziganes en les déplaçant puis en les tuant dans des camps de concentration et d'extermination. Pour s'opposer à Hitler, d'autres pays comme le Royaume-Uni ou les États-Unis sont entrés en guerre contre l'Allemagne. En France, le maréchal Pétain a signé un armistice (un accord qui déclare la fin de la guerre) avec Hitler mais d'autres Français, comme le Général de Gaulle, ont appelé à la résistance pour continuer de combattre. Finalement, après des années de combats et après [un débarquement de soldats sur les plages de Normandie le 6 juin 1944](#) (on t'explique ce qu'est le débarquement de Normandie dans le sais-tu ?), l'Allemagne a perdu la guerre. Le 8 mai 1945, les Allemands ont capitulé, c'est-à-dire qu'ils ont reconnu qu'ils avaient perdu. Ces six années restent traumatisantes : des millions de personnes ont perdu la vie. C'est pour leur rendre hommage que des [commémorations](#) ont lieu tous les 8 mai en France, dans les cimetières, devant les mairies et devant les monuments aux morts. Cette date est aussi l'occasion de rappeler que la paix est précieuse et qu'il faut tout faire pour tenter de la conserver. Malheureusement, depuis 2022, une nouvelle guerre a lieu en Europe : [la guerre en Ukraine](#).

La discut'minute



Se rappeler du passé pour préparer l'avenir

Sarah : C'est le 8 mai, y'a pas école aujourd'hui !

Agathe : Ouais, je suis contente, j'adore les week-ends de trois jours. Et tu sais pourquoi y'a pas école ?

Sarah : Oui. C'est parce qu'on fête la fin de la Seconde Guerre mondiale.

Agathe : C'est ça. L'autre jour, Papy m'a tout expliqué. En fait on est allés se promener dans son village et il y avait un drôle de monument en pierre avec plein de noms dessus.

Sarah : C'était quoi ?

Agathe : Ça s'appelle un monument aux morts. Tous les noms, ce sont ceux des gens originaires de son village qui sont morts pendant la guerre.

Sarah : C'est triste.

Agathe : Oui, ça a été très dur, cette période. Papy, lui, il était pas né. Mais son père s'en souvenait bien, de la guerre. Dans le village, des soldats allemands s'étaient installés à la mairie. Il avait peur.

Sarah : C'est vrai que ça devait être très dur. Moi, j'ai vu un documentaire sur les soldats qui ont fait le débarquement de Normandie. Ils avaient tellement peur de descendre du bateau...

Agathe : Oui je me souviens, avec ma classe on a été au Mémorial de Caen et il y avait plein de photos du débarquement. On a même été visité les plages de Normandie où les soldats sont arrivés.

Sarah : C'est quoi le Mémorial de Caen ?

Agathe : C'est un grand musée qui explique ce qu'il s'est passé pendant la guerre. J'ai pas tout compris, mais je me souviens d'une chose : quand ça s'est terminé, tout le monde a dit : plus jamais ça. Parce que c'est horrible la guerre.

Sarah : C'est vrai, ça ne devrait jamais arriver que des gens soient tués comme ça.

Agathe : Et c'est pour ça que c'est important de se rappeler de l'histoire.



Une poupée Barbie porteuse de trisomie 21

La poupée Barbie est un jouet qui a été créé il y a plus de soixante ans. Au départ, elle était très grande, blonde et surtout très fine. Elle a été beaucoup critiquée car son corps ne pouvait pas correspondre à un vrai corps de femme : son cou était trop petit pour porter sa tête et ses jambes trop longues pour tenir debout. Et c'est un problème, car les

petites filles voulaient ressembler à Barbie et avaient tendance à croire qu'il fallait être comme elle pour être belle. Depuis, ses créateurs ont changé certaines choses : des Barbies plus petites, plus rondes et à la peau plus foncée ont été créées pour que chaque enfant puisse s'identifier au jouet. Aujourd'hui, une nouvelle poupée fait son apparition : une Barbie porteuse de trisomie 21. C'est une caractéristique biologique (un chromosome différent dans le corps) qui touche certaines personnes et qui fait qu'elles peuvent avoir plus de difficultés que d'autres à comprendre certaines choses, parler ou apprendre. Grâce à cette nouvelle poupée, la collection des Barbies est encore plus proche de la diversité des êtres humains.



Des élèves de Segpa en lutte contre les clichés

Dans de nombreux collèges de France, des classes Segpa (Section d'enseignement général et professionnel adapté) accueillent des élèves en difficulté scolaire dans des classes où il y a moins d'élèves, afin que les professeurs puissent mieux les accompagner. Malheureusement, certaines personnes ont beaucoup de préjugés sur ces

élèves et se moquent d'eux. De nombreux enseignants et élèves ont été fâchés quand ils ont découvert le film « Les Segpa », qui les présente comme des élèves un peu bêtes. Pour lutter contre ces clichés, des élèves et des professeurs de Segpa de Coudekerque, dans le nord de la France, ont organisé une expédition à vélo dans les villages de leur région. Le but est de parler d'eux et de rencontrer des gens pour casser les préjugés. Un projet qui roule !

Le sais-tu ?



Sais-tu ce qu'est le débarquement de Normandie ?

Durant la Seconde Guerre mondiale, à partir de 1940, **une partie de la France est occupée** : cela veut dire que des soldats allemands vivent en France et décident des règles.

Les pays en guerre contre l'Allemagne s'organisent alors pour **recupérer ce territoire avec pour objectif de faire perdre la guerre à l'Allemagne**. Pendant de longs mois, le Royaume-Uni, les États-Unis, le Canada et des Français résistants préparent un débarquement en France.

Dans la nuit du 5 au 6 juin 1944, c'est le Jour J (D-Day en anglais) : des milliers de soldats débarquent sur les plages de Normandie par bateau. Des avions les accompagnent en bombardant des lieux et en larguant des soldats en parachute.

Les Allemands, qui ne s'attendaient pas à un débarquement à cet endroit, reculent. Peu à peu, les Alliés gagnent du terrain et l'Allemagne doit annoncer qu'elle a perdu la guerre.

Le mot de la semaine

Commémoration :

C'est quand on se souvient d'un événement important de l'Histoire en organisant une cérémonie.

Le débat

On parle de commémoration

Selon toi, pourquoi est-ce important de se rappeler des événements passés comme les guerres mondiales ?